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黑油肆虐难清洗

小区道路两旁有树不足为奇，可
要是两旁的树掉落黑色的油渍，那就
是奇闻了，不过这对于居住在薛城区
左岸春天小区的居民来说，却并不是
什么新鲜事，因为记者在 17 日的采
访中得知，该小区两旁的行道树一年
中有大半年是处于滴油的状态。“一
般都是春秋两季比较厉害，往年这个
时候一般不大滴油，不知为何今年滴
油现象仍然存在。”王先生向记者介
绍，虽然不知道黑油的来历，但这种
不明性质的油状物却是十分难清
洗。“以前我无意中走在树底下时，身
上曾沾上了滴落的黑油，回到家后油
渍已经凝固，用了好多种办法都不能
清洗干净。”王先生说。

记者一边听着王先生的述说，一
边对现场进行调查。记者发现，在道
路两旁的树木下方，确实有黑色的油
渍滴落到了地面上，形成密密麻麻的
小黑点，用手摸一摸后感到黏性很
大，闻了闻后发觉并无明显异味。记
者向上仰望，发觉整个树木十分高
大，树叶及其枝干距离地面遥远，因
此看不清楚。记者在王先生的帮助
下剥开一小段树皮，发觉树皮内并无
黑色油渍，证明黑油并非是从树干中
渗出来的。

树下停车“惹油上身”

如果说行走时不慎被滴落黑

油，那还好说一些，平时多注意一
下也就躲开了。可最让小区业主们
头疼的是，这树下停放的私家车，
却是怎么也躲避不了黑油的“骚
扰”。

调查中记者发现，小区内有部
分私家车停放在了树下。记者上前
观察，果然车体表面已经是“惨不
忍睹”，不少黑油滴落其上，严重影
响了车身的美观。记者试着用手指
甲去刮掉这些黑油，可惜失败了。

“这些黑色油渍很难清洗，以前我的
车停树下也是常常染上黑油，刷车
时也很难洗刷掉，每次心疼的不得
了，可是心疼有什么用呢，每次就
算刷的再干净，回来停放的时候还
是会滴油，不得已我只好放弃了树
下的停车位，改停到别的地方。”记
者调查发现，果然如王先生所说，
不少树下的停车位都是空着的。王
先生表示，小区内不少有车的业主
都和他做出了一样的选择，宁可停
到别的地方，也绝不使用这树下的
停车位。

然而这种做法虽然避开了黑油
的“祸害”，但却使得小区内本就紧
张的停车位更加紧张了。为此也有
一些业主想到了两全其美的办法，
这树下的停车位照常使用，但是要
从市面上购买一种车辆防尘套，将
爱车套上，这样就算有黑油滴落，
也不会滴到车身上，还解决了没地
方停车的难题，可谓是一举两得。

专业人士称是蚜虫作祟

为了查明树木滴油的原因，记者
首先联系上了小区物业的工作人员。
对于树木滴油的情况，工作人员表示
他们也接到过很多类似的反映，可是
对此他们也不知是什么原因导致。接
着，记者又联系上了市政园林管理处
资料科的杨科长和吴主任，在二人的
分析讲解下，记者才明白了树木滴油
的罪魁祸首是蚜虫。

“树上滴落的黑油其实是树上蚜
虫的分泌物，蚜虫以树上的嫩叶和嫩
芽为食，利用嘴上的尖刺，刺入叶中
取食。”杨科长表示，至于为什么树上
无法看到蚜虫的存在，一是因为蚜虫
本身体积不算很大，二是根据记者描
述，杨科长推断小区树种为栾树，此
种树木树身高大，因此很难发现蚜虫
的存在。

“蚜虫主要在春秋两季活动，五、
六月和十月份左右是他们最为活跃
的时期，按理说现在寒冷的天气下，
蚜虫已经有所收敛了，只是还未完全
消散罢了。”吴主任表示，蚜虫属于孤
雌生殖，即使没有雄性个体，单独的
雌体也可以通过复制自身的DNA进
行繁殖，因此其繁殖速度奇快。

随后记者又向杨科长请教如何
快速杀死蚜虫，杨科长表示蚍虫啉和
毒死蜱两种药物对蚜虫杀伤力极大，
可以考虑用其消灭蚜虫。

（记者 寇光 文/图）

小区树木滴黑油扰民

蚜虫分泌物是“元凶”

近日，家住薛城区左岸
春天的王先生拨打本报热线
反映，他们小区两旁的行道
树不知为何，竟然慢慢地往
下滴黑油，黑油粘稠难洗，
无论是滴在身上、车上还是
路面上，都是一件麻烦事。
近日记者对此展开了调查。

晚报讯 （特约记者 王辉 摄影报
道）近日，一滕州市民拨打本报热线反
映，滕州市步行街南头的唯一一个消防
通道经常被停放的私家车给堵上，一旦
步行街出现火情，消防车很难开进来，
希望相关部门管一管。

12月 16日上午，记者在步行街看
到，步行街的通道居然成了私家车停车
点，这可是通往步行街的唯一一条消防
通道。一位路过的市民赵先生说，步行
街南北两个出入口都有护栏，机动车无
法进入，唯一可通机动车的出入口却被
堵了。“一旦出现火灾，消防车很难进
入步行街里，那岂不是很危险！”

晚报讯 （特约记者 郭潇繁 王辉）
“本来就不宽敞的路段，经常有市民乱停
车，而且不少小商小贩占道经营，致使此
处常常堵车，司机还时不时地按喇叭很
是扰民。”近日，滕州市民王先生拨打本
报热线反映，滕州市小清河华泰大酒店
附近乱停车、小商贩占道经营情况时有
发生。

随后，记者来到该酒店附近进行了
探访。当时正值晚高峰，记者发现道路
两侧的人行道上有停放的私家车，而且
还有少数小商贩占道经营的现象存在。

“由于此路段人流量较大，又紧挨酒店，
经常会有吃饭、住宿的车辆，有时占不上
停车位，就只好停在人行道上了。”每天
必经此处的李先生告诉记者，平时还好
说，一旦赶上早晚高峰期，真是堵上加堵
啊。

据附近居民介绍，每当酒店生意火
爆的时候，因为酒店门口的停车位有限，
经常有车辆为图个方便，就直接把车停
在了人行道上，只要有一辆车停放，陆陆
续续就会有多辆车在此停放，使得并不
宽的马路变得寸步难行。更让人难以忍
受的是，还时不时地会有商贩在此占道
经营做买卖，道路乱象横生。

在此，广大市民呼吁相关部门能够
重视，尽快治理，还这里一个井然有序的
通行环境。

机动车 商贩占道

酒店门前路难行

晚报讯 （记者 李帅 摄影报
道）近日，家住峄城区的居民王先
生拨打本报热线反映，前两天有事
经过峄城区科达中路时发现该路段
两侧的绿化带成了菜园子。

“很少经过这条路，前两天路过
时发现这条路两侧的绿化带里的植
物很像蔬菜，怀着好奇心走进绿化
带一看，可不全是蔬菜。这好好的
绿化带却成了菜园子了，因为整段
路的两侧全是蔬菜，绿化带已经基
本上全被开垦完了。我仔细看了
下，经常进咱们家庭餐桌的蔬菜，
这里几乎都有种。”王先生在电话中
说道。

随后，记者来到了王先生所反
映的路段，从中兴大道拐入科达中
路后，仔细看了一下路北，果然有

一大片绿化带已经种了蔬菜，但是
这片蔬菜种植面积还不算大，难道
王先生在电话中夸大其词了？记者
随后去了路南也看到几株大型植物
后面也有着大片的蔬菜，看样子还
是刚松完土。这两处菜地相对于记
者以前见到的已经很大了，没想到
沿着这条科大中路向西走去，没多
远就看到了整片的蔬菜，几乎占满
了两侧的绿化带。

记者注意到这段路两侧有很多
公司，绿化带成了菜园子已经严重
到很多公司的两侧也都种上了各种
蔬菜，来回走了一圈后，记者看到
一些绿化带被用到了极致，一点都
不浪费。在中间路段的路北侧，有
一些用冬青围成了圆圈做的小造
型，就连圆圈中间的那一小片土地

也种上了蔬菜。更让记者意外的
是，在这里还看到了已经枯萎了的
棉花。

这路两侧全是一些工厂、公
司，没看到有什么住户，那么这些
绿化带都是被谁开发后种上了蔬菜
呢？“我经常看到一些老年人骑着三
轮车来这里松土、摘菜，但是具体
是哪里的居民却不清楚。”一公司员
工向记者说道。

“其实不论是谁种植的，都是不
对的。这原本好好的绿化带却全部
据为己有变成了菜园子，公共用地
变成了私人财产是不道德，违法的
行为。所以，希望这些人不要再种
植蔬菜了，把菜园子再‘变回’美
丽的绿化带吧。”另一位公司员工向
记者说道。

路边大片绿化带竟成菜园子
种菜者多为老年人 市民对此反感

消防通道被堵

居民担心


